

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 8 DE OCTUBRE DE 1927

Número 2676

## Carol se somete a la voluntad testamentaria de su padre

### Las juventudes rojas recorren las calles en tumultuoso desfile

#### Desfile de las juventudes rojas por las calles rusas

Moscou.—Bajo los auspicios de la Zatchitz Socialistiskaya Rodilai (Defensa del mundo Socialista) la Ussar celebró lo que ha dado en llamarse "Bevestnie Molodel Daia", o Día de las Juventudes Internacionales, como manifestación de la "solidaridad de los obreros campesinos y juventudes en la lucha contra el capitalismo y el imperialismo".

Dos millones y medio de jóvenes rusos en varias ciudades, desfilaron por las Avenidas principales con antorchas, cantando himnos revolucionarios.

En Moscou, varios miles de "malischniki" y "Diebitsai" que integran las "Molodoi" o Juventudes Rojas, muchachos y muchachas que apenas franquean los mubrales de la pubertad en abigarrado conjunto de trajes regionales, marcharon por las calles llevando a la cabeza de sus "sotniai" o batallones, parches, redobles y bandas militares, y portando pendones en los cuales se leían las más fieras inscripciones incitando a la rebelión.

#### Carol ante la última voluntad de su padre

Viena.—Noticias de Bucarest

publicadas por la prensa de esta ciudad, dan cuenta de que la reina María de Rumanía, recibió una carta de su hijo Carol, ex-heredero de la corona, en la cual le pone de presente su aceptación incondicional de las condiciones impuestas por su padre, el difunto rey Fernando de Rumanía, en sus dos testamentos, privado el uno y relativo a la herencia de los hijos y político el otro.

#### Informe contra la esclavitud blanca

Ginebra.—El delegado de Cuba, señor Portela, sometió su informe sobre el tráfico

de mujeres y niños al comité humanitario de la asamblea.

En ese informe manifiesta que es necesaria una más estrecha cooperación entre las diferentes naciones para la supresión de ese tráfico y manifiesta la necesidad de que todos los gobiernos se adhieran a la convención contra la esclavitud blanca.

#### Dimitió el Gerente de la Trans Mediterránea de petróleos, de Madrid

Valencia.—Se comenta mucho la dimisión del gerente de la Cía. Transmediterránea señor José Domínguez.

Aunque se ignoran las cau-

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

sas, se relaciona su dimisión con la cuestión de los petróleos.

#### Explosión en casa de un terrorista Chileno que se dedicaba a la pirotecnia

Mendoza.—En la casa del capataz de los obreros chilenos del ferrocarril de los Andes ocurrió una explosión, quedando gravemente herida la esposa de aquél.

Las averiguaciones que se han hecho demuestran que el capataz se dedicaba a la preparación de máquinas infernales.

## BENDICION SOLEMNE

por el Excelentísimo Señor Internuncio Monseñor Fietta, de la Imagen de Santa Teresita, escultura del artista nacional don Manuel María Zúñiga, en San Pablo de Heredia el domingo 9 de octubre a las 9 horas.

## Santoral

Sábado 8.—Santos Simeón, anciano, Demetrio y santas Brígida y Reparada.

### SANTA BRIGIDA, VIUDA

Nació en Suecia y de sangre real. A los siete años de su edad, por el amor que tenía a la Reina de los Angeles, mereció que la santísima Virgen le pusiera sobre su cabeza una preciosa corona. Más tarde, habiendo oído un sermón de la pasión de nuestro Señor, tuvo un sueño en que se le apareció el Redentor, como si le acabaran de crucificar, y la dijo: «Mira cómo estoy llagado.» con lo que quedó Brígida tan desconsolada, que no podía pensar en la pasión de Cristo sin derramar muchas lágrimas. Casó con Walfango, príncipe de Nericia, de quien tuvo cuatro hijos, viviendo santamente en el estado conyugal. Encendidos ambos esposos en el amor de Dios, determinaron separarse y entrar en religión. Ilustró el Señor a Santa Brígida con maravillosas revelaciones y milagros, y después de haber instituido una nueva religión de ambos sexos, que hasta hoy se llama de Santa Brígida, descansó en paz el día 23 de Julio, año de 1373.

Cuando necesite suela blanca, suela acilitada para talabartería, vaqueteras, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES, Heredia

## NOTAS SOCIALES

### Viajeros

Procedente de la ciudad de Heredia estuvo ayer en esta ciudad la señora esposa del Secretario de Instrucción Pública.

—De Alajuela llegó el Lic. don Hernán Chacón.

—De Heredia el Lic. don Víctor Trejos.

—El Lic. don Ramón Villalobos estuvo entre nosotros procedente de Santo Domingo.

—De Limón pasa unos días en esta capital don Ricardo Bermúdez.

—A Limón regresó don Jorge Montandón.

### Nuevos socios del "Club Unión"

En la última sesión celebrada por el Director del Club Unión fueron aceptados en calidad de socios los señores Hugo, Félix y Mario Skaglietti.

### Próxima fiesta

En la ciudad de Santo Domingo tendrá lugar el 12 de Octubre próximo una lucida fiesta social. Pronto comenzarán a circular las invitaciones.

### Bautizo

Con el nombre de Guillermo será presentado hoy a las aguas bautismales, en la Iglesia de la Soledad, a las 13 horas el niño hijo de don José Bolaños y su señora esposa.

Apadrinarán al chiquitín el joven don Guillermo Calvo y su esposa doña Julia Zeledón de Calvo.

### Próxima fiesta en Heredia

El 12 de octubre próximo ten-

drá lugar en la ciudad de Heredia la Coronación de su Majestad Blanca I., Reina Obrera electa según escrutinio verificado antea-noche.

La nómina de votos obtenidos por la Reina y las demás señoritas, es la siguiente:

Blanca Ramírez, 10982; Luz Argüello, 3284; María Cristina Rojas; 2015.

### Fiestas en el aniversario de la Escuela de Farmacia

El 21 de octubre próximo celebrará la Escuela de Farmacia el vigésimo quinto aniversario de su fundación; con este motivo tendrá lugar un lucido festejo que organizan los alumnos y los miembros de la Junta Directiva de la Escuela de Farmacia.

En ese mismo día será además colocada la primera piedra para la construcción del pabellón de la Escuela en la Universidad, acto que estará revestido de toda solemnidad y para el cual se hacen ya los primeros preparativos.

### Clinica Moderna

Por el doctor Cordero fué operada de una catarata en la vista la señora Josefa Navas.

—Don Ildefonso Mora ha continuado mejor de su operación.

—El señor Mater Ale continúa restableciendo en esa misma Clínica.



## Información Mundial

### Casamiento de príncipes

En 1928 contraerán matrimonio en Roma el duque de Apulia, hijo del duque de Aosta, primo del rey de Italia, y la princesa Ana de Guise, hija del duque de igual apellido, pretendiente al trono de Francia.

### Penas de muerte

En los nuevos códigos italianos ha quedado restituida la pena de muerte.

### Fertilizante eléctrico

Siguen dando buen resultado los experimentos que realiza un científico alemán para utilizar la electricidad extraída del aire como fertilizante. Este nuevo método ha hecho que el terreno arenoso de la provincia de Frandemburgo, en el cual se practica la prueba, de una espléndida cosecha de aluvas. La fertilización ha aumentado los rendimientos de la remolacha de azúcar, y es lo probable que produzca dos cosechas anuales de centeno y cebada. La electricidad se atrae con

el auxilio de pequeños magnetos que se colocan en la punta de largas varas que se siembran en el terreno. De cada una cuelgan alambres que distribuyen la electricidad atmosférica en el terreno por mediación de un alambre que se ha hundido a bastante profundidad de la tierra para hacer tal trabajo.

### Fiesta Escolar

En la mañana de hoy se verificará en la Escuela Superior de Niñas N.º 7 una asamblea organizada por el III.º grado de esa escuela, a cargo de la competente y estimada Maestra Sta. Adelia Hernández.

La fiesta consistirá en los siguientes números:

- 1.º Himno a la Escuela.
- 2.º «La Tienda de los Deseos» (comedia).
- 3.º Piano, por la niña Nora Thompson.
- 4.º Los nidos, recitación.
- 5.º Las Japonesas (Comedia).
- 6.º La piedra (recitación).
- 7.º Don Pancho, comedia.

## Cristo desfigurado por el protestantismo

Prometí en artículos anteriores, demostrar que el protestantismo no puede, sin incurrir en palmaria contradicción, arrogarse el título de cristiano, porque ha renegado solemnemente de la doctrina fundamental del cristianismo, la divinidad de Jesucristo. Testigo de lo que afirmo es el famoso Congreso o Conferencia del Cristianismo Práctico celebrado del 19 al 30 de agosto de 1925 en Estocolmo, capital de Suecia, en el que intervinieron, según decía Natan Soderblom, arzobispo de Upsala, iniciador de la Conferencia. "hombres y mujeres de casi todas las partes del mundo", delegados de 37 naciones y representantes de 31 asambleas religiosas.

En el Mensaje final del Congreso, que resumía el fruto de las discusiones y fué aprobado por todos los delegados con excepción de cuatro, no se atrevieron a confesar la divinidad de nuestro Señor Jesucristo, y conste que dicho Mensaje se dirigía a "la Cristiandad". Particularmente en la traducción francesa del Mensaje que tenemos a la vista, se advierte una tendencia especial que tiene por objeto hacer más genéricas ciertas expresiones que en la compilación alemana e inglesa parecen más determinadas; con todo cuidado evitan las palabras y frases, que bien que en sí son vagas y genéricas podrían talvez referirse aún indirectamente a la divinidad de Jesucristo.

Daremos algunos ejemplos. Para los alemanes e ingleses "es Cristo la fuente inexhausta de fuerza"; para los franceses protestantes. "Dios es la fuente", alejándose así con premeditación de las dos formas anteriores en las cuales algún ingenuo podría encontrar una alusión indirecta a la naturaleza divina de Jesús. Según los ingleses y alemanes, la conferencia "profesa devoción (no adoración) al capitán de nuestra Salvación (Captain of our Salvation); los alemanes cambian la palabra, salvación, por bienaventuranza (Herzog unserer Seligkeit), palabra todavía más vaga que la otra; el francés se contenta con el "loyalisme envers l'Entraîneur divin". Para los ingleses y alemanes, Cristo "resucitó" (Risen, auferstanden), mas para los franceses fué solamente "glorificado". Para los ingleses y alemanes, Dios "es el Padre de nuestro Señor Jesucristo", palabras que pueden referirse, con buena voluntad, a la filiación divina especial de Jesús; mas para los calvinistas de Ginebra Dios solamente "es el Padre", y basta.

Ese Mensaje ambiguo llegó a las manos de todas las iglesias protestantes representadas en la Conferencia, a la de los Metodistas y evangelistas también, y ninguna secta protestó de que no se hubiese querido confesar expresamente la divinidad de Jesucristo, sino que todas aceptaron complacidas las conclusio-

nes prácticas del Congreso. Qui tacet consentire videtur, dice el adagio, el que calla tácitamente consiente; el "que no está conmigo está contra mí" dijo Jesús en el Evangelio; los protestantes no están con la divinidad de Jesucristo, luego están contra ella, no son cristiannos, o a lo sumo tendrán un cristianismo tan diluído, que puede y debe confundirse con el profesado por Mahoma o por la Teosofía.

A los católicos no llegó el Mensaje, porque el Papa no quiso aceptar la invitación que con insistencia le hiciera Soderblom por medio del pastor Neander, para asistir al Congreso y porque los autores del Mensaje contaban de antemano con la reprimenda que les daría la Iglesia Católica al preguntarles como Dios a Caín: «dónde dejásteis la divinidad de Cristo?» Cuán vivamente se dolieran los protestantes de la ausencia de la Iglesia Católica se ve en el discurso pronunciado por el calvinista francés Vilfredo Monod, quien con un aire de candor que produce admiración dijo: «En comunión con Crisóstomo y Orígenes, con Pascal y San Francisco de Asís, con Lutero y Livingstone, nos dirigimos a nuestros hermanos (los apóstatas del Instituto Bíblico de San José nunca nos darán ese título) los Católicos Romanos, cuyo puesto entre nosotros ha quedado materialmente vacío, pero cuya presencia espiritual hemos sentido. Nos desagrada su actitud de espectación... El Romanismo ha sido en el pasado el campeón del ideal «católico» y de la Idea universalista; pueda él permanecer fiel en lo futuro a las gloriosas esperanzas que son de honor inmortal para sus más grandes jefes.» (Qué diferencia entre el lenguaje de los protestantes cultos y el que usan los que llegan a nuestras playas!!)

Pues bien, Cristo quedó desfigurado en la Conferencia de Estocolmo, por dos razones; porque se avergonzaron los representantes del protestantismo de confesar la divinidad del Fundador de la Iglesia, y por haber profesado implícitamente que su doctrina es varia y contradictoria desde luego que terminaron por admitir que cada secta podía retener sus doctrinas particulares aunque opuestas a las de las otras denominaciones, porque no pudieron llegar a la unidad... ni siquiera a la unión.

Con razón, pues, la Iglesia se abstuvo de participar en aquel Congreso que hizo jirones la túnica inconsútil de Cristo, como lo advertía el periodista judío alemán Maximiliano Harden en un artículo publicado en el periódico holandés «Telegraaf» en el párrafo que traducimos a continuación: «Una de las más potentes organizaciones del mundo no tuvo puesto (en la Conferencia); ningún delegado había sido mandado por Roma. Así debía ser.

La Iglesia Católica Romana, que se eleva sobre la Roca de Cristo personificada en el Apóstol Pedro, la cual custodia bajo su techo la única verdadera fe y tiene conciencia de ser ecuménica, se habría sentido humillada entrando en conferencia pública, en términos de igualdad, con denominaciones cristianas que se separaron de ella.

Un Papa que hubiese entrado en discusión amigable con los secuaces de Wicleff, Lutero, Calvino, Huss y Zwinglio, se habría rebajado en su dignidad de Vicario de Cristo hasta el nivel de un superintendente general de un grupo cualquiera de cristianos. Por la repulsa de Roma, la Conferencia ha recibido la más clara y sentida lección. Sólo esta Iglesia puede tomar y mantener impunemente la resolución consciente de quedar sola y vivir por sí misma. Entre todas las iglesias, Ella es la única potencia mundial internacional. Durante los horrores de la guerra pasada Ella sola pudo más de una vez hacer oscilar la baanza del destino. La acción del Papa en favor de la paz fué sentida fuertemente, mientras que la influencia de las otras corporaciones cristianas fue nula desde el principio. Si éstas no logran ahora (como no lo lograron) reunir sus varias corrientes, todas las denominaciones cristianas protestantes y cada una de ellas están condenadas a sumergirse en la impotencia".

RAMA

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia

### Como una bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

### RAFAEL MEZA

#### Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscríbase a este diario

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

## CUSTODIA

Se vende una estilo moderno. Precio económico. Puede verse en la

Platería de

Emilio de la Ville M.

CARTAGO

## Organización pública del cuidado de los pobres, enfermos e inválidos

¿Es suficiente la actual? La asistencia religiosa, ¿está satisfactoriamente atendida en dicha organización?

(Concluye)

Con estas sociedades está íntimamente relacionada la necesidad de la asociación, la cual supone muchos conocimientos y exige mucha prudencia y perseverante actividad.

También hay lugar aquí, para hacer hincapié en la altísima conveniencia de que sea el Clero el que se adelante a ocupar el campo para gloria de Dios y bien de las almas.

La necesidad de la Asociación, aun dentro de nuestras circunstancias, es indiscutible por los adelantos que se llevan a cabo mediante la unión de fuerzas individuales, en la industria y comercio, en las ciencias y en las artes, en el orden social y en el político.

La asociación es sinónimo de capacidad y poder centuplicados, mientras que el individualismo y aislamiento equivale a debilidad e impotencia.

2º Entre las obras de represión, faltan las que suprimen la mendicidad, que expone a la prostitución, que fomenta la vagancia; las que evitan la cesantía de obreros y jornaleros.

Cabe también agregar que en Costa Rica, la necesidad de la mujer está ampliamente atendida o, al

menos, así estará dentro de breve plazo.

Conocemos los grandes beneficios que prodigan a la mujer el Hospicio de Huérfanos, la Casa de Refugio, «El Buen Pastor.»

El último establecimiento será ampliado cuando las religiosas que lo atienden reciban el nuevo y confortable edificio de Guadalupe, donde habrá cuatro secciones diferentes teniendo en cuenta las condiciones de las que se reciban, si son preservadas o pervertidas, sanas o enfermas, con la única intención de corregirse, o bien con la aspiración a una vocación más elevada.

Esta casa contribuirá, además, al desarrollo de aquellas industrias que mejor convengan a la mujer, dentro de nuestro ambiente, de tal manera que no sólo cercenará muchos males, sino que iniciará una era de progreso material, junto con el mejoramiento moral.

La mujer casada y pobre encuentra, por otra parte, amparo y sostén en la conocida Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl.

Todo para la mujer. Y ¿para el hombre? A los 7 o 9 años abandona el huérfano el Hospicio, a vagar

Pasa a la cuarta página

†

Constantino Herdocia e hijas, Daniel Núñez y Julia de Núñez invitan a sus amistades para la misa del tercer aniversario de la muerte de su inolvidable Esposa; Madre e Hija

**MARIA CRISTINA**

que se celebrará en la Iglesia de la Merced el sábado 8, a las 8 de la mañana.

Su asistencia comprometerá nuestra gratitud.

## Aguinaldo para los niños costarricenses

### Juguetes de 999 clases diferentes

#### MODELOS DE 1928

El día de Navidad o el de los Reyes Magos entregaremos, franco de porte, en cualquier dirección postal de Costa Rica, asegurado y sano su contenido:

Caja de tres	distintos buenos juguetes	.....	\$ 1.50
Caja de seis	id. id. id.	.....	\$ 2.50
Caja de nueve	id. id. id.	.....	\$ 3.50
Caja de doce	id. id. id.	.....	\$ 4.50
Caja de quince	id. id. id.	.....	\$ 6.00

#### REMESAS DE OTRAS CATEGORIAS

Despacha emos en igual forma garantizada:  
Cajas de tres, cuatro, seis, ocho, diez y doce finísimos, raros y atractivos juguetes de variedad europea propios para aguinaldos de varias clases, hasta \$1,000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

#### 999 clases, modelos de 1928, para escoger

También nos encargamos de la compra y entrega de juguetes y regalos de la clase y precio especial que se interesen. Los hay desde 50 ctvs. hasta \$1,000.00. En los modelos de 1928 hay 999 clases para escoger

Toda orden deberá venir acompañada de su importe, antes del 30 de diciembre

Agencia Santa Rosa, Dept. G, 212 West 111 th St. New York, N. Y.

# Esta Semana!

## COBIJAS

# a Tres Colones

### VÉALAS

# ALMACEN ROBERT

**NO SE DESCUIDE UD.**

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Híganos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hechasolamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marcas de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde

Los vapores ZACAPA, SANTA MARTA, METAFAN y SIXOLA, harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, vía Cristóbal y Kingston, los Viernes en la tarde.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Octubre 1º, 1927.

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

### Útiles Escolares y Material de Enseñanza

de toda clase

Pida Ud. los renombrados

## CUADERNOS

de esta casa

## Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

### SANSON

#### SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

---

Vino de Pasas  
Moscatel de Létjos  
con el zumo de las pasas,  
el más agradable postre  
para las grandes festividades

---

EL AGUILA DE ORO  
PUJOL MNOS. — TELEFONO 739

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la

## BOTICA VARGAS

Suscríbese a este diario      Suscríbese al "Correo Nacional"

Folleto N° 13

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

### PRIMERA PARTE

#### Capítulo XI

#### Entrevista

Francis Balfour, como si quisiese apartar de sí pensamientos penosos que le embargaban en aquellos instantes, metió espuelas a su caballo y se internó por una calle empedrada a cuyos lados se levantaban hileras de casas de mal aspecto y peor aseo y andando, andando, por aquella vía sucia y mal sana de la Ciudad, se detuvo, al cabo ante una casa de mejor semblante que las que le circundaban; al segundo piso de esta mansión se subía por una larguísima escalera. Balfour hundiéndose en los podridos escalones, varias veces, con peligro de quebrarse las piernas, pudo llegar al término de la jornada.

Se metió por un corredor semi-oscuro y llamó a la puerta única que en él había.

No obtuvo respuesta y así se vió obligado de llamar segunda y tercera vez, hasta que una voz áspera, contestó, diciendo que se fuera con mil demonches al importuno que turbaba de aquel escandaloso modo el reposo de un hombre pacífico.

—Soy yo . . . . Balfour—repuso el joven en voz queda—La puerta se abrió. El individuo que acaba de presentarse era un viejo metido en carnes, de mirada escrutadora y napoleónicos bigotes. Sus ojos penetrantes como los de un águila se fijaron en el joven, mientras decía, con una voz canturrona.

—Ah, es usted, mi buen amigo! ¡Perdóneme si le he ofendido sin querer! ¡Los tiempos! ¡los tiempos son tan peligrosos que la menor sospecha basta para que tomemos una oveja por un lobo! Pase usted, mi querido, Luis . . . .

—No es necesario—contestó Balfour—sólo os quería comunicar, estimado don Emilio, que todo está dispuesto

para luchar por los sagrados derechos de la justicia, oprimidos y vejados. Además . . . . —pronunció tan sigilosamente estas palabras que sólo pudo oír las el llamado don Emilio que asintió a ellas moviendo la cabeza y sonriendo sardónicamente.

### Capítulo XII

#### Don Carlos de Saavedra

En tanto Balfour celebra esta entrevista, es preciso que el lector vuelva a tratar con la familia Saavedra.

—¡Qué pase inmediatamente!—exclamó el caballero español al serle anunciada la visita de su sobrino. Un instante después entraba Carlos de Saavedra.

El sobrino del viejo castellano tendría sus veinticuatro abriles, aunque en él parecían ser más bien inviernos y su talla era bien proporcionada, siendo las facciones de su rostro pulidas, bien que un poco afeminadas; presentando esa delicadeza de líneas que en los hombres resulta tan poco agradable y hasta repulsiva. Huérfano desde pequeño, sin una mano que guiara sus inciertos pasos por la senda de la probidad y la virtud y corrigiera sus torcidas inclinaciones, Carlos bajaba lenta, pero, constantemente, los peldaños de la perdición. Acabó de educar la sociedad, nunca buena madre, antes por el contrario, meretriz solapada que con engañadoras apariencias encubre muchas veces la corrupción que la carcome.

De esta buena preceptora, el joven Saavedra aprendió, entre otras virtudes, la de la hipocresía, la de la ambición y la de la malicia. Gracias a la influencia de malos amigos se contagió de las clerofobia o sea la enfermedad de comer Clero, que las obras impías que por aquel tiempo circulaban, habían ido sembrando por doquiera. No tardó en conocer de qué pie cojeaba su tío y procuró entonces ganarse el cariño de la bellísima Rosa, seguro como estaba, de que su padre pondría en juego toda su autoridad y volimiento para que Rosa le correspondiera.

Había formado de aquella unión los más risueños proyectos; pero el malvado siempre encuentra un obstáculo a sus planes codiciosos—en aquéllo que a él le parece de más suave trabajo.— Se vió despreciado de Rosa y ésto

hizo que, si en un principio sólo por satisfacer sus ambiciones le hiciera la corte a su prima, tratara, ahora, de vencer su rebelde corazón, más por amor propio, que por inclinación amorosa. Olvidó que es peligroso jugar con fuego y si al comienzo fué invulnerable a los dardos del amor, no sucedió lo mismo más tarde.

—¡Habrás visto mayor insolencia!—exclamó dejándose caer en un sillón y clavando una mirada de fuego en el señor de Saavedra.

—¿Pues qué sucede, Carlos?—preguntó éste—¡Nada,—repuso el aludido. Una cosa insignificante que no merece referirla, mas, por ser persona de consideración quien hizo la injuria merece tomarse en cuenta.

—No entiendo enigmas, ¡amigo! Dejad a un lado los subterfugios y decidme de una vez qué mala mosca os ha picado.

Un moscón impertinente . . . . Ese presumido mozo de Balfour . . . .

Al oír este nombre, mezclado en una querrela con su primo, Rosa no pudo menos de palidecer, cosa que no pasó desapercibida para el ofendido pariente.

—¡Balfour!—exclamó el viejo con impaciencia—¿pues que hay con él?

—Ahora lo sabréis,—contestó el sobrino.—No debéis de ignorar que en Los Reyes poseo una finquita, sembrada, en su mayor parte, de hortalizas. Pues bien; este joven Balfour, no satisfecho con derribar una parte del cercado de mi propiedad y permitir que su caballo pisoteara mis siembros, se ha negado a darme una satisfacción de tan villana como atrevida acción. El hecho ocurrió así:

### Capítulo XIII

#### El primer choque

«Un mandador, al cual tengo encargada la guarda de aquel terreno, fué quien me comunicó el desaguisado e indicó a su autor.

«Aunque el daño era de poca monta, quise obtener una explicación de aquel proceder, y, con este objeto, dime a buscar a Balfour. Dijéronme en el sitio que podría

Viene de la primera página

por el mundo, sin rumbo, sin horizonte. La dura necesidad le obliga a ejercer oficios, en los que propende a la holgazanería, en que contrae hábitos viciosos que lo degradan. Y hemos de preguntarnos: esos rapaces que pululan en las calles, plazas; cafés y tabernas, presenciando y dando espectáculos contrarios a la moralidad, ¿han de estar siempre condenados al desdén? ¿Habrán de contentarse únicamente con las piltrafas que, desdenoso más que compadecido le arroje el transeunte?

La suerte de éstos debiera preocupar al Estado, no sin que la Religión preste toda la ayuda posible.

Parece que el Colegio Salesiano de Cartago, debiera ser, según deseo de sus fundadores, complemento del de San José, sin que esto quiera decir, que está mal la Escuela de Artes y Oficios.

A falta de esta necesaria casa, se ha pensado, con buen criterio y mejor corazón, en un reformatorio de varones. Este vendría a ser para el varón desamparado, despreciado y envilecido, lo que el «Buen Pastor» para la mujer.

Almas nobles, nacidas para llevar por doquiera la moralización, el progreso, el consuelo, la regeneración, han dado pasos en el

sentido de lograr la creación de casas destinadas a cubrir esta necesidad tan sentida.

Y, lo que ha de llenarnos de legítimo orgullo es que, a no dudarlo, se tenderá siempre que apelar a órdenes o congregaciones religiosas, pues sólo éstas cuentan con elementos preparados para el caso, porque sólo la caridad cristiana está adornada de las relevantes cualidades que necesita una obra de tanta trascendencia, según aquello de San Pablo, en su primera epístola a los corintios: «La caridad es sufrida, es dulce y bienhechora; la caridad no tiene envidia, no obra precipitada ni temerariamente, no se ensorberce, no es ambiciosa, no busca sus intereses, no se irrita, no piensa mal, no se huelga de la injusticia, complace sí en la verdad: a todo se acomoda, cree todo el bien del prójimo, todo lo espera y lo soporta todo.» (XIII, 47.)

(De «El Mensajero del Clero.»)

### Decreto fascista

El gobierno fascista ha decretado que toda futura participación nacional en las ferias de comercio extranjeras, se hará bajo el control directo del Instituto de Comercio de Exportación de Italia.

### Telegramas rezagados en la Oficina Central

- Carlota Villegas, S. Salvador.
  - Oicente Carmen Santiago, el Teatro Colón, Guat.
  - Enrique Solís, Puntarenas.
  - José Abarca, Coronado.
  - Rafael Angel Alvarado, San Pablo Nicoya.
  - René Grumiaux, Cojorado.
  - Fernando Hernández, Punt.
  - Vicente Solís, Puntarenas.
  - Zoila de Otárola, Heredia.
  - Anita Ramírez L., Turrialba.
  - Franco Mendoza, Tilarán.
  - Franco L. Arias, Alajuela.
  - Franco A. Bendaña, Chichigalpa.
  - Marco Alvarez, Siquirres.
  - Lula Guerrero B., Filadelfia.
  - Juan José Alvarez, Amapala.
  - José Panamá, Pantarenas.
- San José, 7 de Octubre, 1927.

### San Joaquín de Flores contribuirá para la ermita de San Lucas

El domingo a las 9 horas dará comienzo el gran turno con que los joaquineños contribuirán a la edificación de la Iglesia de Nuestra Sra de los Angeles en la Isla de San Lucas. Hay preparadas grandes rifas y para los josefinos y heredianos que visitan el lugar habrá servicio de restaurant.

Se avisa esto para que todos presten su valioso y espontáneo concurso.

### Mes Avícola

El Departamento Nacional de Estadística celebrará en el mes de Diciembre una gran exposición de aves de corral, especialmente gallinas.

Las personas que tengan interés en presentar sus ejemplares pueden dirigirse al Ingeniero don Federico Peralta en su oficina en los Altos de la Casa Presidencial.

Se trata de interesar al público en el desarrollo de la industria Avícola y la producción de huevos.

La exposición posiblemente será en el Edificio Metálico después del 20.

### Mons. Fietta asistirá a un festival en San José de la Montaña

El Exmo. Sr. Internuncio Apostólico ha sido invitado por el Sr. Cua de Burba, presbítero Villalobos, para que imparta su bendición al nuevo y artístico Via Crucis que ha llegado de Europa para el santuario de San José de la Montaña. La significativa fiesta se verificará el día 12 de Octubre, a las 8 1/2 de la mañana con misa del distinguido prelado. A la vez se bendecirá una estatua de la Santa de Lesieux, Santa Teresita del Niño Jesús.

### Próximas bodas

Al fin del corriente año tendrá lugar en la ciudad de Heredia la boda del caballero don Samuel Santos con la señorita Stela Bolaños.

El señor Santos es uno de los más activos empleados de Aragón y ella su inteligente y gentil prometida se graduó en el año próximo pasado de Licenciado en Farmacia.

Hacemos nuestros mejores votos por la felicidad del futuro enlace.

### Boda Martín-Borges

El 24 de los corrientes se afectuará en esta capital la boda del Joven Miguel Martín con la señorita María del Rosario Borges.

El señor Martín es un joven emprendedor y laborioso que ha logrado actuar lucidamente en el comercio y en la agricultura; ella la señorita Borges salda hace pocos años del Colegio continuado en la secretaría de ese Plantel con el beneplácito de sus superiores.

Hacemos votos muy sinceros por la felicidad de la gentil pareja.

### Madres Católicas de Sion

El martes venidero celebrará su asamblea mensual esta institución a la hora de costumbre.

No lo echen en olvido las asociadas.

## Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pléndonos más información.

Rodríguez Commercial School  
15 W. 112th St.,  
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de ..... y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

- |   |                     |
|---|---------------------|
| Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado. |                     |
| Taquigrafía Greg.   | Inglés Comercial.   |
| Teneduría y Contabilidad.   | Español Comercial.  |
| Aritmética Comercial.   | Español Gramatical. |
| Práctica de Oficina.  | Inglés.             |
| Arte de Vender.   | Ley Comercial.      |

Nombre .....  
Calle ..... Núm. ....  
Ciudad ..... Prov. o Estado .....  
República de .....

### AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

### Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS      CONSTRUCTORES  
APARTADO 343      TELEFONO 277



# NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,  
a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA